

## Transcription de la vidéo « La ruse du général »

**On voit une armée de soldats égyptiens qui se tiennent au premier plan, de dos. Devant eux, au second plan, deux hommes avancent sur un char à deux chevaux. L'un d'entre eux est vêtu d'une tunique blanche et d'une peau de léopard. C'est le général de l'armée. A l'arrière-plan, on voit les hauts remparts d'une ville et des palmiers.**

[Voix off]

Un jour, le général égyptien Djéhouty imagina une ruse pour prendre la ville de Joppé.

**Sur la route qui mène à l'entrée de Joppé, plusieurs hommes transportent des paniers : chaque panier est suspendu à une longue et épaisse perche de bois que deux hommes tiennent sur leur épaule.**

[Voix off]

Il cacha des soldats dans les paniers qui ravitaillaient la ville.

**La nuit est tombée. À l'intérieur de l'enceinte, on voit les paniers posés à terre le long des murs. Soudain, des hommes armés en sortent. Ils s'engagent discrètement dans la rue jusqu'aux portes de la ville.**

[Voix off]

La nuit venue, les soldats sortirent de leur cachette, tuèrent les sentinelles, et ouvrirent les portes de la ville.

**On voit de nouveau la première scène : le général sur son char devant ses soldats aux portes de Joppé.**

[Voix off]

Au matin, la ville était conquise. Pour récompenser son général, le pharaon Thoutmôsis III lui offrit un magnifique plat en or.

**On voit apparaître la vraie coupe. Elle est de forme circulaire, en or. À l'intérieur, des motifs de poissons et de palmettes sont disposés en cercle.**

[Voix off]

Plus de 3000 ans après, il brille encore de tout son éclat, loin du fracas des combats.